El Universal Sección: Portada, Nación 2022-06-13 03:18:47

867 cm2

Página: 1,6 \$128,204.95

1/5

CRÓNICA

Presidenciables de Morena miden fuerzas para 2024

Sheinbaum, Ebrard y Adán López participan en acto de Morena, a un año de que se realice la encuesta para definir la candidatura presidencial

OTILIA CARVAJAL Y REBECA JIMÉNEZ Reportera y corresponsal

-nacion@eluniversal.com.mx

oluca. Méx.— Como si fuera concurso, Morena hizo desfilar a sus corcholatas para que midieran fuerzas de cara al 2024. Al grito de "¡Presidente!" o "¡Presidenta!", la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el canciller Marcelo Ebrard se enfrentaron al "aplausómetro". Ricardo Monreal, otro aspirante, no estuvo en el acto.

Pese a que ya concluyeron las elecciones, Morena organizó un evento que tituló "Unidad y Movilización para que Siga la Transformación" en Toluca, Estado de México, a fin de dar el banderazo de salida para disputar los comicios en esa entidad y en Coahuila, así como la sucesión presidencial.

En pancartas se leían frases: "Yo voy con Adán Augusto", "Es Claudia" y "Marcelo es mi carnal". El líder de Morena, Mario Delgado, adelantó que en un año se harán las encuestas para definir a su abanderado presidencial.

| NACIÓN | A6

CRÓNICA A LAS PUERTAS DE SU CASA

Morena desafía al PRI; se planta en su bastión

En Toluca, realizan mitin donde desfilan las corcholatas presidenciables; **llaman a la unidad** para vencer en 2023 en territorios priistas: Coahuila y Estado de México





OTILIA CARVAJAL Y REBECA JIMÉNEZ

Enviada y corresponsal —nacion@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.

orena se plantó de frente al PRI en el corazón de uno de los dos bastiones electorales que le quedan de cara a 2024. Los guindas desafiaron al tricolor y llenaron la explanada del Teatro *Morelos* en Toluca. En ese lugar, presentó en sociedad a sus tres *corcholatas*: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López.

El objetivo era uno: mandar el mensaje claro de que van por el padrón más grande del país en 2023, el Estado de México, y por Coahuila, además de refrendar a Morena en la Presidencia.

Cada una de las corcholatas desfiló en la pasarela rumbo al escenario del mitin donde sólo unas vallas metálicas los separaban de sus simpatizantes. Les estrecharon la mano, los abrazaron y se sacaron varias selfies.

Los apoyos se expresaban en playeras, banderas, gorras y cualquier souvenir que pudiera destacar entre las aproximadamente 10 mil personas en el evento: "Unidad y Movilización para que Siga la Transformación".

"Yo voy con Adán Augusto", "Es Claudia" y "Marcelo es mi carnal" eran algunas de las frases que se leían a lo largo de la plaza, saturada de morenistas.

Como si se tratara de un concurso, los militantes de los presidenciables aprovechaban cada intervención para gritar: "¡Presidente!" o "¡Presidenta!", pero en esta ocasión el "aplausómetro" marcó un empate entre los tres contendientes cuando se mezclaron los gritos, matracas, cornetas y tambores de un lado y del otro.

Con pantalón guinda y blusa blanca, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, fue la primera en pasar al podio, con un llamado a respaldar al presidente Andrés Manuel López Obrador. "¡No estás solo!", exclamó mientras los miles de asistentes respondían coreando la consigna.

"Estamos más unidos que nunca. Nada personal por encima de los intereses sagrados del pueblo de México. Aquí estamos unidos por la transformación, por el bienestar del pueblo, por la justicia social y porque así lo quiere el pueblo, y no le podemos fallar", arengó.

Durante su intervención, el canciller se balanceaba ligeramente hacia adelante y atrás, con las manos entrelazadas al frente, mientras algunos de los presentes en el templete aplaudían el discurso de Sheinbaum cuando enlistaba los logros del gobierno.

Después siguió el turno del mismo Ebrard, portando gorra blanca con guinda para protegerse del sol que azotaba en Toluca. Allí destacó su trayectoria junto al presidente López Obrador durante los últimos 22 años, como un gesto de incondicionalidad desde que el tabasqueño fue candidato a la Jefatura de Gobierno.

"Tenemos la razón, por eso vamos a vencer si seguimos adelante, si perseveramos, si no nos dividimos y no nos confundimos. Vamos a vencer en el Estado de México, vamos a vencer en Coahuila y vamos a vencer en 2024", exclamó el canciller.

Antes de regresar a su lugar, hizo un reconocimiento a la dirigencia de Mario Delgado y Citlalli Hernández, no sin antes recordar que la unidad se construye con piso parejo y respeto a la voluntad de la ciudadanía.

El cierre de los presidenciables estuvo a cargo del secretario de Gobernación, Adán Augusto López. En su participación el audio se cortó y, tras prolongarse el problema técnico, optó por tomar un micrófono de mano para seguir con su discurso. En los segundos del incidente, Sheinbaum y Ebrard aprovecharon para estrecharse la mano.

López Hernández expresó que nadie "tiene derecho a regatearle al hombre que está transformando el país la unidad y el apoyo total. Es la hora de Andrés Manuel López Obrador". "Les agradezco mucho la muestra de afecto y de cariño, pero les digo algo: ni antes ni después, los tiempos del Señor son perfectos. Todo llega a su tiempo", aseguró ante sus simpatizantes que se encontraban con carteles al centro del mitin.

Por la mañana, los presidenciables tuvieron un desayuno convocado por el dirigente Mario Delgado, acompañados por el coordinador y presidente en San Lázaro, Ignacio Mier y Sergio Gutiérrez Luna, respectivamente, y por los gobernadores, incluso los electos de 14 entidades.

La ausencia más notable fue la del coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, quien ni siquiera fue invitado al desayuno con sus compañeros morenistas, aun cuando en reiteradas ocasiones ha dicho que buscará contender por la Presidencia de la República, exigiendo piso parejo para todos los aspirantes.

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Jefa de Gobierno de la CDMX

"Estamos más unidos que nunca. Nada personal por encima de los intereses sagrados del pueblo de México. Estamos unidos por la transformación"



MUESTRAN MÚSCULO

Al mitin de Morena en el Teatro Morelos acudieron varias figuras del partido y aliados para mostrar músculo político.

- Mario Delgado, líder nacional de Morena.
- Citlalli Hernández, secretaria general de Morena.
- Delfina Gómez, secretaria de Educación Pública.
- Horacio Duarte, administrador general de Aduanas.
- Higinio Martínez, senador.
- Luisa María Alcalde, secretaria de Trabajo.
- María Albores, secretaria de Medio Ambiente.
- Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad.
- Pedro Zenteno, director general del ISSSTE.
- Víctor M. Castro, gobernador de Baja California Sur.
- Layda Sansores, mandataria de Campeche.
- Rutilio Escandón, gobernador de Chiapas.
- Cuauhtémoc Blanco, go-

- bernador de Morelos.
- Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán.
- Ricardo Gallardo, gobernador de San Luis Potosí.
- Rubén Rocha, gobernador de Sinaloa.
- Carlos Manuel Merino, gobernador de Tabasco.
- Lorena Cuéllar, gobernadora de Tlaxcala.
- Salomón Jara, gobernador electo de Oaxaca.
- Mara Lezama, mandataria electa de Quintana Roo.
- Américo Villarreal, gobernador electo de Tamaulipas.
- Jesús R. Cuevas, jefe de comunicación de Presidencia.
- Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena.
- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados.



El Universal Sección: Portada, Nación 2022-06-13 03:18:47

867 cm2

Página: 1,6 \$128,204.95

4/5



Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno capitalina; Adán Augusto López, secretario de Gobernación, y el canciller Marcelo Ebrard han expresado sus aspiraciones presidenciales; otro que también lo ha hecho, Ricardo Monreal, no estuvo presente.



867 cm2

Página: 1,6 \$128,204.95

5/5



EL UNIVERSAL

Claudia Sheinbaum hizo un llamado a respaldar al presidente Andrés Manuel López Obrador.



Marcelo Ebrard afirmó que la unidad se construye con piso parejo y respeto a la voluntad ciudadana.



Nadie tiene derecho a regatear apoyo al hombre que está transformando el país, dijo Adán A. López.



El Universal Sección: Nación

2022-06-13 03:12:52 76 cm2

Página: 6

\$8,537.85

1/1

Monreal no acude al evento en Toluca

VÍCTOR GAMBOA

-nacion@eluniversal.com.mx

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, no acudió al evento político realizado ayer por Morena en la explanada del Teatro *Morelos*, en Toluca, Estado de México.

Monreal Ávila se quedó en la Ciudad de México para participar en la ceremonia de entrega floral al poeta zacatecano Ramón López Velarde, en la Rotonda de las Personas Ilustres.

Fuentes cercanas a la dirigencia de Morena confirmaron que Monreal Ávila no fue invitado al desayuno privado que tuvieron los morenistas previamente al mitin en la explanada del Teatro *Morelos* de la capital mexiquense, aunque integrantes de la dirigencia nacional informaron que sí fue convidado al acto Unidad y Movilización para que siga la Transformación. Hoy el legislador dará a conocer su postura.

El senador permaneció ayer en la Ciudad de México, donde asistió a la Rotonda de las Personas Ilustres y más tarde a la Casa de Cultura de Zacatecas, donde inauguró la exposición Rostros de Zacatecas.

En entrevista con EL UNI-VERSAL, publicada el pasado sábado, el presidente de la Jucopo ratificó su postura de desconfianza hacia las encuestas como método para definir la candidatura presidencial de Morena en 2024, porque son "manipulables".



ENCUENTRO EN EDOMEX

En unidad, pero con piso parejo: presidenciables

EN TOLUCA, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López y Marcelo Ebrard trazaron la ruta rumbo a las elecciones de 2023; habrá dos encuestas para definir candidato en 2024

POR ABRAHAM NAVA Y GEORGINA OLSON

En un virtual banderazo por la candidatura presidencial de 2024, tres de los aspirantes de Morena, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, llamaron a la unidad en Morena para continuar el proyecto de la Cuarta Transformación.

Sin embargo, en el encuentro realizado en Toluca, el canciller Ebrard aclaró que la unidad sólo se construye cuando existe respeto y suelo parejo.

Ellos fueron los principales oradores en el mitin de arranque de los trabajos rumbo a las elecciones locales del Estado de México y Coahuila, el año que viene, durante el cual Mario Delgado, dirigente

de Morena, detalló que el próximo candidato presidencial será definido mediante dos encuestas.

Los tres morenistas, apuntados para la contienda presidencial, subrayaron la importancia de avanzar juntos para ganar, primero, las gubernaturas que se disputarán el próximo año, y, después, la Presidencia de la República.

"Aquí estamos unidos por la transformación, estamos unidos por el bienestar del pueblo", indicó la jefa de Gobierno.

En tanto, Adán Augusto López confió en que Morena ganará las contiendas de 2023 y 2024, "pero tenemos que ir juntos".

PRIMERA | PÁGINA 2



construye con el respeto, se construye cuando hay suelo parejo."

MARCELO EBRARD SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES







Foto: Tomada de Twitter @mario_delgado

Claudia Sheinbaum, Mario Delgado, Adán Augusto López, Citlalli Hernández y Marcelo Ebrard participaron en el evento llevado a cabo ayer en Toluca, Estado de México.

TRAZAN RUTA RUMBO A 2024

Definirán 2 encuestas candidato de Morena

que sin suelo parejo no habrá unidad; nada personal por encima de intereses del pueblo: Sheinbaum

POR ABRAHAM NAVA Y GEORGINA OLSON

nacional@gimm.com.mx

Durante un encuentro en Toluca, en lo que fue un virtual banderazo por la candidatura presidencial de 2024, la jefa de Gobier-





Excélsion

Sección: Portada, Nacional

2022-06-13 02:34:14

685 cm2

Página: 1,2

\$58,863.94

3/4

no de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el secretario de Gobernación, Adán López Hernández, y el canciller Ebrard, llamaron a la unidad de Morena, aunque el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores dijo que sin piso parejo no habrá unidad.

Como parte de un mitin para iniciar los trabajos rumbos a las elecciones locales del Estado de México v Coahuila, el año que viene, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, trazó la ruta para la designación de la candidatura presidencial: "Avisamos que en un año más o menos vamos a emitir la convocatoria para una primera encuesta; todas y todos los que se quieran inscribir podrán participar y de ahí tendremos a los finalistas que irán a una encuesta definitiva y ahí se decidirá quien encabezará este proyecto".

Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, como se había anunciado con antelación, fueron los principales oradores del evento Unidad y Movilización para que Siga la Transformación, realizado en el Teatro Morelos de la capital mexiquense.

¿Por qué estamos en Toluca?, porque en el 23 Estado de México se une a la cuarta transformación de la vida pública de México, es un estado maravilloso, pero a sus gobernantes se les olvidó porque estaban en el poder y a nosotros, que somos parte de este movimiento no se nos olvida, no se nos olvida que llegamos para servir al pueblo. no para servir unos bolsillos, que gobernamos para las mayorías y no para las minorías; por el eso el Estado de México ya está cambiando", dijo en su turno la jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

"Estamos más unidos que

nunca, nada personal está por encima de los intereses sagrados del pueblo de México, aquí estamos unidos por la transformación, estamos unidos por el bienestar del pueblo, estamos unidos por la justicia social y estamos unidos porque así lo quiere el pueblo de México y no le podemos fallar".

En entrevista, se le preguntó si el evento en Toluca fue un banderazo para el 2024, a lo que la mandataria respondió: "No, es un encuentro de unidad; para nosotros la unidad es unidad con el pueblo, convicción y sobre todo mucha honestidad en lo que hacemos".

Por su parte, el canciller Marcelo Ebrard señaló que "si perseveramos, si no nos dividimos y no nos confundimos, vamos a vencer en el Estado de México, vamos a vencer en Coahuila y vamos a vencer en 2024".

Dijo que la dirigencia de Morena sabrá mantener la unidad: "Hoy nos necesitan en el Estado de México v en Coahuila y aquí estamos compañeras, compañeros, con nuestro esfuerzo y compromiso igual que ustedes y sabrá nuestra dirigencia mantener la unidad, porque la unidad se construye con el respeto, se construye cuando hay suelo parejo, se construve cuando se escucha al pueblo, ellos lo han demostrado y lo harán también aguí que saben mantener la unidad en Morena".

Adán Augusto López, dijo que todo llega a su tiempo pero que en este momento es tiempo de la unidad y lo hizo parafraseando al chileno Salvador Allende.

"La gran avenida de nuestro país ya la abrió Andrés Manuel López Obrador y todo México tiene que acompañarlo por el mismo camino, es como se los dije la hora de la unidad, no nos equivoquemos, vamos a ganar el Estado de México, vamos a ganar Coahuila y vamos a ganar en el 24, pero tenemos que ir juntos, dejando de lado la aspiración personal", señaló



Excélsion

Sección: Portada, Nacional

2022-06-13 02:34:14 685 cm2

Página: 1,2 \$58,863.94

4/4

EL DATO

Renovación

Delgado llamó a los simpatizantes a empezar a tener asambleas distritales en julio y agosto, para después ir a un gran congreso nacional en septiembre, donde actualizarán estatutos.



No se nos olvida que llegamos para servir al pueblo, no para servir unos bolsillos, que gobernamos para las mayorías y no para las minorías."

CLAUDIA SHEINBAUM

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX



Si perseveramos, si no nos dividimos y no nos confundimos, vamos a vencer en el Estado de México, vamos a vencer en Coahuila y vamos a vencer en 2024."

MARCELO EBRARD CANCILLER



Vamos a ganar el Estado de México, vamos a ganar Coahuila y vamos a ganar en el 24, pero tenemos que ir juntos, dejando de lado la aspiración personal."

ADÁN LÓPEZ

SECRETARIO DE GOBERNACIÓN



Foto: Especia

Cientos de morenistas se congregaron en el Teatro Morelos de Toluca para dar el banderazo rumbo a las elecciones del Estado de México en 2023 y las presidenciales de 2024.



\$197,867.13

Pacto de Toluca. Sheinbaum llama a la unidad, Ebrard exige piso parejo y Adán pide esperar los tiempos; la dirigencia nacional da banderazo a elecciones de 2023 y 2024

Morena enseña músculo en Edomex y corcholatas se miden en aplausómetro

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, reiteró que el candidato presidencial saldrá por encuesta y precisó que se realizarán dos en un año.

Ante gobernadores electos y en funciones, además de los presidenciables, convocó al llamado Pacto de Toluca para ganar Edomex y Coahuila en 2023 y retener la Presidencia en 2024, pags. 6 y 7



El discurso centrista del candidato del PP acelera la absorción del electorado socialista

Morena enseña el músculo corcholatas miden fuerzas

Estado de México. Sheinbaum llama a la unidad, Ebrard exige "piso parejo" y Adán Augusto pide esperar los tiempos, mientras que la dirigencia nacional da banderazo a las elecciones de 2023 y 2024

> LILIANA PADILLA, ISRAEL NAVA-RRO Y FERNANDO DAMIÁN/ TOLUCA

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dejó en claro que el método de encuestas no cambiará y anunció que en un año se harán dos para definir la candidatura presidencial en el partido.

"En un año vamos a emitir la convocatoria para una primera encuesta y todos los que quieran podrán participar y de ahí los finalistas irán a una encuesta definitoria", dijo desde Toluca donde encabezó, junto con los aspirantes presidenciales, gobernadores y candidatos electos, un acto de unidad de cara a las elecciones de 2023 en Edomex y Coahuila y la presidencial de 2024.

Al convocar a un acuerdo de unidad que denominó el "Pacto de Toluca" para buscar los triunfos electorales en 2023 y 2024, aseguró que a partir de hoy y hasta el año próximo Morena trabajará sin descanso para ganar la gubernatura de esa entidad.

"En 10 días vamos a emitir la convocatoria para el Estado de México y Coahuila, y a más tardar el 10 de julio tendremos al responsable porque nos urge organizarnos e ir al territorio"; propuso iniciar los preparativos para las asambleas distritales en julio y agosto, y su Congreso Nacional en septiembre para renovar consejeros estatales.

Batalla por el bastión

Con todas sus cartas destapadas, Morena arrancó, un año antes, su campaña por el Estado de México, bastión histórico del PRI y que busca arrebatarle en la ruta por la Presidencia.

El mitin fue el banderazo hacia la elección en el Edomex que convocó a los tres principales aspirantes presidenciales: Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Claudia Sheinbaum, así como a los mexiquenses Delfina Gómezy Horacio Duarte, además de gobernadores, legisladores y secretarios.

Mientras algunos gritaban iPresidenta!, al paso de Sheinbaum, otros lanzaban porras a Ebrard. También se hicieron presentes los grupos de apoyo al secretario de Gobernación, algunos desde Tabasco.

Sheinbaum, jefa de Gobierno de CdMx, aseguró que Morena está más unido que nunca y nadie está por encima de los intereses del pueblo: "El Estado de México ya está cambiando y está optando porque se acabe de una vez por todas el viejo régimen y aquí se va a hacer historia en 2023"; añadió que ya le tocará acudir a Coahuila para decir lo mismo.

El canciller Ebrard presumió que desde hace 22 años camina de la mano con López Obrador y aseguró que si se mantiene la unidad con respeto y piso parejo "vamos a vencer en Estado de México, en Coahuila y en 2024".

Ebrard no se quedó al discurso del dirigente de Morena. Bajó del templete v se fue.

Sobre las muestras de apoyo que recibió y la gente que portaba playeras y gorras con su nombre, Adán Augusto dio las gracias, pero dijo, "todo a su tiempo".

Mara Lezama, gobernadora electa de Quintana Roo, pidió corear el nombre de sus aspirantes mexiquenses y predominó el grito iDelfina, Delfina!

En la autopista hacia la capital mexiquense aparecieron mantas en apoyo a la jefa de Gobierno y un espectacular del secretario de Gobernación, quien agradeció el apoyo pero dijo que habrá que revisar "porque no está permitido".

Mientras los otros aspirantes presidenciales de Morena acompañaban el arranque de campaña en el Estado de México, el senador Ricardo Monreal reafirmó su respaldo al gobernador de Zacatecas, David Monreal, para recuperar a dicha entidad "del desastre en que se lo dejaron".

"Aquí estamos pendientes de tu trabajo, gobernador, siempre con nuestro respaldo y apoyo, sé que vas a recuperar Zacatecas del desastre en que te lo dejaron; sé que vas a cumplirle a los zacatecanos y estamos atentos de lo que pasa en nuestra tierra", remarcó.

Antes, Monreal acudió al homenaje al poeta Ramón López Velarde y depositó una ofrenda floral en la Rotonda de las Personas Ilustres, aun cuando, según dijo, tenía otras actividades e invitaciones pendientes.

"Desde hace tres meses confirmé mi visita. Siempre participo este día, aunque tenía otras actividades pendientes e invitaciones pendientes que me hicieron hace ocho días", dijo.

Se investigará quién puso el espectacular, "porque no está permitido": Segob



"Tenemos esa madurez de asumir y aceptar a quien viene, la idea es impulsar el proyecto"

Delfina Gómez Secretaria de Educación



"La única forma de ganarle a la corrupción es con la honestidad a toda prueba"

Horacio Duarte Director de Aduanas



"Es impostergable un cambio en Edomex y se percibe y se escucha a una sola voz"

Higinio Martínez Senador de Moreno



Milenio Diario Sección: Portada, El Mundo, Política 2022-06-13 03:18:54

1,087 cm2

Página: 1,6,6,7 \$197,867.13

3/3

Pacto de Toluca











La plana mayor del morenismo y muestras de apoyo a aspirantes en los accesos a la capital mexiquense. TANIA CONTRERAS Y ESPECIAL





EL CANDIDATO DE 2024 SALDRÁ DE DOS ENCUESTAS

Va Morena por Edomex, Coahuila y Presidencia con un pacto de unidad

ISRAEL DÁVILA CORRESPONSAL TOLUCA, MEX.

La dirigencia nacional de Morena, gobernadores en funciones y electos de este partido, así como aspirantes a la candidatura presidencial, sellaron ayer un pacto de unidad que les permita no sólo ganar Coahuila y el estado de México el año entrante, sino la contienda presidencial en 2024, que asegure la continuidad del proyecto de la Cuarta Transformación.

En el acto, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que el candidato a la Presidencia será electo a través de encuestas y para ello se prevé realizar dos ejercicios: el primero exactamente en un año, al cual podrán inscribirse todos los interesados en contender; el segundo, sólo entre los mejores posicionados en el primer ejercicio.

"Ninguna persona va a poder sustituir el liderazgo de Andrés Manuel López Obrador; la continuidad del proyecto de la 4T es tarea de todas y todos nosotros, de todo Morena; por eso no podemos dividirnos", manifestó Delgado en un mitin celebrado en la explanada del Teatro Morelos, en Toluca, estado de México, uno de los últimos reductos que le quedan al PRI en el país.

"No podemos olvidar el diseño original de este movimiento en cada plaza, porque Morena es un instrumento de lucha del pueblo de México; Morena no le pertenece a nadie, Morena es del pueblo", arengó ante miles de militantes y simpatizantes del partido guinda.

Asistieron Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; el canciller Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, secretario de Gobernación. considerados los tres principales aspirantes a la candidatura presidencial de Morena.

tres principales aspirantes a la candidatura presidencial de Morena. Los tres fueron objeto de porras y vítores y gritos de "presidente, presidente" o "presidenta", en el caso de Sheinbaum.

En sus intervenciones, Shein-

baum, Ebrard y Augusto López asumieron un compromiso de mantener la unidad del partido y refrendaron su lealtad a López Obrador.

"Estamos más unidos que nunca, que nada personal está por encima de los intereses del pueblo de México, estamos unidos por la transformación y bienestar del pueblo, la justicia social y porque así lo quiere el pueblo y no le podemos fallar. También estamos unidos al presidente López Obrador, porque él no está solo", expresó Sheinbaum.

Ebrard acotó que la unidad es uno de los patrimonios más importantes del partido, pero "se construye con respeto hacia todos" y "con piso parejo", y "si no nos dividimos, triunfaremos en Coahuila, estado de México y en 2024".

Adán Augusto, que tuvo el respaldo de cientos de simpatizantes y representantes populares que llegaron de Tabasco, agradeció las muestras de cariño de sus seguidores, pero les aclaró que todo a su tiempo. "Ni antes ni después, los tiempos del señor son perfectos, ahora es tiempo de unidad" y esa "nadie se la puede regatear al Presidente".

En tanto, Mario Delgado habló de la necesidad de restructurar y reorganizar al partido y para ello informó que se emitirá una convocatoria para la renovación de las estructuras de Morena para que, a través de las asambleas estatales y luego el Congreso nacional, se elija a más tardar en septiembre a los nuevos órganos de dirección.

Al acto asistieron los gobernadores de Baja California Sur, Víctor Castro; Campeche, Layda Sansores; Chiapas, Rutilio Escandón; Michoacán, Alfredo Ramírez; Morelos, Cuauhtémoc

Blanco; Nayarit, Miguel Ángel Navarro; San Luis Potosí, Ricardo Gallardo; Sonora, Rubén Rocha; Tabasco, Carlos Merino, y Tlaxcala, Lorena Cuéllar: además de los electos de

Quintana Roo, María Elena Lezama; de Oaxaca, Salomón Jara, y Américo Villarreal, de Tamaulipas.

También participaron miembros del gabinete federal, como la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde; del Medio Ambiente, María Luisa Albores, y de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez.

De los morenistas mexiquenses que buscan la candidatura a la gubernatura estuvieron la secretaria de Educación, Delfina Gómez, que fue la más ovacionada; Horacio Duarte, director general de Aduanas, y Pedro Zenteno, director del Issste, además del senador Higinio Martínez.

▲ Al acto en Toluca acudió la dirigencia nacional, aspirantes a suceder a AMLO, gobernadores y funcionarios federales, entre otros. Foto *La Jornada*





La Jornada Sección: Política 2022-06-13 03:46:21

402 cm2

Página: 5 \$130,806.09

2/2





Tras resultados de Va por México, Movimiento Ciudadano afirma que irá solo hacia 2024

Rolando Ramos

rolando.ramos@eleconomista.mx

El partido Movimiento Ciudadano (MC) está buscando al "personaje" que, con "el proyecto de Nación" que construye actualmente, pueda ser "competitivo" para disputar la Presidencia de la República en 2024, afirmó Dante Delgado Rannauro.

Tras analizar los resultados de las recientes elecciones de gobernador en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas, el presidente nacional del MC concluyó que no conviene a su partido sumarse a la alianza Va por México, conformada por el PAN, PRI y PRD, porque de seis gubernaturas en disputa perdió 4 y miles de votos cada una de esas fuerzas políticas.

De ahí que rumbo a las elecciones del 2023 para renovar las gubernaturas del Estado de México y Coahuila, y la presidencia de México en el 2024, anunció, MC contenderá solo, no en alianza como quieren sus homólogos panista, priista y perredista.

"Piden que MC se vaya al precipicio con ellos cuando lo que tenemos que hacer es imaginar una salida inteligente, rompiendo paradigmas".

Los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, opinó, no tienen "claridad sobre cómo lograr el éxito en 2024.

"No se trata de imaginar quién (de los partidos de oposición) va a llevar la candidatura presidencial; es parte del gran problema que hay en el país".

En MC están convencidos, aseguró, que sí es posible ganar la presidencia de la República dentro de dos años.

"No es con el ejercicio que ellos han construido", explicó en referencia a la alianza Va por México; "la opción es MC. Va costar trabajo advertirlo (...) Sí es posible conseguirlo, si hay un realineamiento de fuerzas políticas".

Construcción de proyecto

Delgado abundó que MC va a "intentar continuar en la construcción de un proyecto que esté por encima de los partidos políticos, que construya la nueva oposición. Es claro que MC está trabajando para ganar la presidencia de la República y no es una tarea fácil, pero por fortuna tenemos personajes nacionales y regionales".

150 cm2

Durante la conferencia de prensa ofrecida por los dirigentes del MC, Salomón Chertorivsky, diputado federal y presidente del Consejo Consultivo Ciudadano Pensando en México, afirmó, con base en cifras mostradas, que a la fecha la alianza Va por México "no les ha servido a los partidos (que la integran) para ganar votos".

De 2016 a 2022 el PAN y el PRI perdieron "la mitad" de sus votos en los seis estados donde hubo elecciones el pasado 5 de junio, precisó.

Morena y MC, presumió, fueron los únicos partidos con "votación creciente".



ANUNCIAN DOS ENCUESTAS PARA ELEGIR A ABANDERADO AL 2024

Morena da banderazo a las "corcholatas" de AMLO y muestra músculo en Toluca

POR MAGALI JUÁREZ



CLAUDIA Sheinbaum, Mario Delgado, Adán Augusto López, Citlalli Hernández y Marcelo Ebrard, ayer, en Toluca.

EVENTO multitudinario reúne a liderazgos más mencionados; se hacen sentir con porras y apoyos; recalcan llamados a la unidad



DELGADO anuncia que primer sondeo será en un año; el segundo, con los mejor colocados; inician también procesos de 2023 pág. 4

ESTAMOS MÁS unidos que nunca, nada personal está por encima de los intereses sagrados del pueblo de México. Estamos unidos por la transformación, por el bienestar del pueblo y por la justicia social"

s que nunca, nada a de los intereses México. Estamos ación, por el bienestar vamos juntos, eso es lo que Andrés Manuel López Obrador nos ha enseñado, a caminar todos juntos"



Marcelo Ebrard

Secretario de Relaciones Exteriores

LA UNIDAD (del partido) se construye con el respeto, se construye cuando hay suelo parejo, cuando se escucha al pueblo"

Claudia Sheinbaum

La Razén

Jefa de Gobierno de la CDMX

Adán Augusto López Secretario de Gobernación

Cierran filas en torno a la figura del Presidente

Morena muestra músculo electoral en Edomex; busca dar señal de unidad





La Razón de México Sección: Portada 2022-06-13 03:29:16

811 cm2

Página: 1,4 \$222,481.23

2/3

ASPIRANTES, gobernadores y legisladores dan banderazo para organizarse rumbo a próximos comicios; prevén 2 encuestas para elegir al candidato que suceda al Ejecutivo

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.m>

spirantes presidenciales, gobernadores y legisladores de Morena cerraron filas en torno a la figura del Jefe del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, y coincidieron en que se debe privilegiar la unidad dentro de su partido, con miras a los comicios del 2024.

En Toluca, Estado de México, donde mostraron el músculo de Morena, se reunieron los principales liderazgos en el evento denominado "Unidad y movilización para que siga la transformación", afuera del Teatro Morelos, donde dieron el banderazo de salida para organizarse rumbo a los comicios del 2023 y 2024.

El dirigente nacional partidista, Mario Delgado, anunció que dentro de un año el guinda emitirá la convocatoria para realizar una primera encuesta entre los aspirantes al 2024, de donde saldrán los finalistas para un segundo estudio de opinión del que surgirá el candidato definitivo.

Ratificó que la decisión del candidato presidencial la dejarán en manos del pueblo: "Les avisamos que en un año, más o menos, vamos a emitir la convocatoria para una primera encuesta; todos los que se quieran inscribir podrán participar; algunos finalistas irán a una encuesta definitiva y ahí se decidirá quién encabezará ese proyecto, pero hay que decirlo con claridad: no es la persona, es el proyecto y es el momento histórico que nos convoca para que siga adelante la Cuarta Transformación y para que todos engrandezcamos el legado de López Obrador", expuso.

Indicó que en septiembre convocarán a un Congreso Nacional, en el que actualizarán sus documentos básicos, y señaló que en lo que respecta al Estado de México y Coahuila, dentro de 10 días emitirán la convocatoria para que hacia el 20 de julio tengan definidos a los responsables de la defensa de la 4T en ambos estados.

En un encuentro privado previo al evento, Marcelo Ebrard insistió en que se debe garantizar la equidad en la contienda interna por la candidatura presidencial,

"Tiene que haber piso parejo", puntualizó el canciller, quien destacó el éxito de la participación de México en la Cumbre de las Américas, en Estados Unidos. A su vez, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, manifestó que lo primordial es la unidad interna, por lo que dijo, más que llegar a acuerdos rumbo al 2024, el llamado es a trabajar unidos en torno al Presidente.

Después, en el evento el encargado de la política interna reiteró que en el tiempo de la unidad deben dejar de lado la aspiración personal, porque no le pueden regatear a López Obrador.

Mientras tanto, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, externó que a los gobernadores del Estado de México se les olvidó por qué estaban en el poder, por lo que a partir del próximo año la entidad se sumará a la 4T.

"El Estado de México se une a la Cuarta Transformación de la vida pública de México; es un estado maravilloso, pero a sus gobernantes se les olvidó por qué estaban en el poder, pero a los que somos parte de este movimiento, no se nos olvida", dijo.

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, remarcó que la única forma de consolidar el proyecto de su partido es estando todos juntos.



muy potente, que es la figura del fundador del movimiento, el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y debemos de estar a la altura en un proceso abierto, democrático"

Ignacio Mier Coordinador de los

diputados de Morena



EL ESTADO de México tiene un padrón de 12 millones 300 mil electores que el próximo año elegirán entre votar por Morena o darle continuidad al PRI en la gubernatura.





La Razón de México Sección: Portada 2022-06-13 03:29:16

811 cm2

Página: 1,4 \$222,481.23

3/3



MILES de simpatizantes de Morena, de distintos estados, arribaron al evento organizado afuera del Teatro Morelos, en Toluca, Estado de México, ayer.



Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte 2022-06-13 02:27:17

Página: 4 642 cm2 \$103,981.75

.75 1/2



Con miras a mantener la Presidencia de México y pintar de guinda todo el territorio nacional, la dirigencia de Morena sostuvo un encuentro privado con los presidenciables; Ricardo Monreal, el gran ausente

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ @noemiza

ntes del mitin "Unidad y Movilización para que siga la Transformación" que se llevó a cabo en Toluca, desayunaron en privado las principales figuras de Morena.

Lo anterior, con la intención de establecer la ruta para las elecciones de Coahuila y el Estado de México el próximo año, así como la sucesión presidencial de 2024.

Al encuentro asistieron las denominadas "corcholatas" del presidente Andrés Manuel López Obrador: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López; pero faltó el coordinador de la bancada guinda en el Senado, Ricardo Monreal, quien ha manifestado en numerosas ocasiones su interés de buscar la candidatura presidencial por el partido guinda.

Al ser cuestionado sobre esta ausencia, el dirigente nacional del Movimiento, Mario Delgado, indicó que el desayuno lo convocó el secretario de

Gobernación; pero López Hernández rechazó que la convocatoria fuera suya.

"No lo organicé propiamente yo, es convivir con los gobernadores, funcionarios, es nuestro día de asueto", comentó.

A su llegada al encuentro, el secretario Marcelo Ebrard pidió "piso parejo" en la contienda.

No hay fuego amigo

Al término del desayuno, la jefa de Gobierno capitalina aseguró que al interior de Morena están unidos y que no hay fuego amigo para 2024.

Asimismo, el titular de la Segob exhortó a trabajar con unidad en torno al Presidente y al movimiento, además de negar que existan peleas al interior del partido.

En las escalinatas del recinto, los funcionarios, acompañados

de gobernadores morenistas, se tomaron la fotografía del encuentro. Aunque lo esperaron y vocearon, Marcelo Ebrard no se sumó al grupo que posó para la imagen.

"Atrás ni para tomar impulso", dijo el secretario de Gobernación cuando se le pidió organizarse para la fotografía; destacan él, Mario Delgado y Claudia Sheinbaum.





Reporte Indigo Cinco Días Sección: Reporte

2022-06-13 02:27:17 642 cm2

Página: 4 \$103,981.75

2/2



